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國際運動新聞 1226~1231 

1. FIFA補助各會員協會 130萬美元經費<運動組織動態> 

2. 2018 世足賽籌委會陷入預算赤字<賽事籌辦進度> 

3.瑞士帆船選手在里約奧運帆船賽場訓練後生病<賽事籌辦進度> 

4.北京申辦 2022冬奧計畫獲冬季單項運動總會通過<賽事申辦訊息> 

5.中國發起運動與文化計畫以支持 2022申奧<賽事申辦訊息> 

6.高爾夫運動節奏是否應該加快？<運動規則變革> 

7.俄羅斯奧會主席呼籲減少外籍歸化選手人數<運動政策參考> 

8.澳洲將藉游泳獎牌提升里約奧運排名<2016里約奧運> 

9.逾 60國取得 2016年奧運與帕運參賽資格<2016里約奧運> 

10.巴西新任運動部長任命政治意味濃，恐威脅奧運籌辦<2016里約奧運> 

11. ATOS與 PANASONIC共同為 2020東京奧運開發科技型解決方案<2020東京奧運> 

12.日本空手道官員與安倍會面，以助空手道納入 2020東京奧運<2020東京奧運> 

13.俄羅斯網協建議在索契建立網球場館及訓練基地<賽事成果與資產> 

14.國際足球發展-借鏡 2014，展望 2015<國際足球發展> 

15.專屬社群媒體與智慧手機世代的日常運動<其它> 
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1. FIFA補助各會員協會 130萬美元經費<運動組織動態> 

insideworldfootball 網站 2014/12/23報導。儘管國際足總（FIFA）曾陷入財務赤字的傳言，日

前仍宣布自 2014年 6月起 18個月內，將撥付旗下 209個會員協會各 105萬美元，再加上 2015

年足球發展財務資助計畫（FAP）的 25萬美元，各會員協會共可獲得 130萬美元的一次性補助

款。總撥款金額達 2.71億美元也讓 FIFA 2014-2015的年度報告格外引人關注。 

在撥付補助款前，國際足總 2014年已有 3.3億美元的虧損，且根據過去 3年的世足賽籌備期看

來，收支總額顯然會更高，加上 2015、2016年營運計畫也將出現支出大於收入的情況下，擁

有近 14億美元儲備金的國際足總短期內尚可負擔。此外，FIFA秘書長瓦克（Jérôme Valcke）

也確認在 2014年巴西世足賽收益結算後，各會員將可分得 50萬美元，而 2018年世足資格賽

參賽國另可獲得 30萬美元。 

 

2. 2018 世足賽籌委會陷入預算赤字<賽事籌辦進度> 

路透社 2014/12/26報導。俄羅斯運動部長穆特科（Vitaly Mutko）表示，2018俄羅斯世足賽籌

委會將於 2015年面臨預算赤字，為此，籌委會正積極尋求獨立資金來源的支持。據瞭解，目

前並未追加場館的興建成本，不過市價波動卻可能造成成本改變。此外，世足賽開幕典禮可能

在 Dynamo球場舉行，而非原定的 Luzhniki球場，不過 Dynamo球場將不舉行任何比賽。 

籌委會目前正在研究開幕戰前一天於 Dynamo球場舉行開幕典禮的可行性。2018年世足賽將在

俄羅斯 11座城市的 12座球場舉行，其中包括莫斯科的 2座球場，以及在聖彼得堡、索契與喀

山等 9個城市的各 1座球場。 

 

3. 瑞士帆船選手在里約奧運帆船賽場訓練後生病<賽事籌辦進度> 

aroundtherings 網站 2014/12/29報導。據瑞士媒體報導，包括鮑立克(Yannick Baulic)在內的幾位

瑞士帆船選手於里約瓜納巴拉灣(Guanabara Bay)進行訓練後生病。目前得知生病可能的原因是

灣區的水質，導致選手出現發燒與腹瀉症狀。 

據報載汙水及包含動物屍體與殘骸等廢棄物在瓜納巴拉灣仍四處漂浮可見，灣區的水質問題受

到媒體的嚴密關注。里約奧運籌委會今年 8月表示，排入瓜納巴拉灣的污水有 5成已經過處理，

目標是在里約奧運開幕前將污水處理比例拉高至 8成。國際帆船總會(ISAF)競賽組長福斯

(Alastair Fox)於 2013年 8月的測試賽後表示，「瓜納巴拉灣的水質符合巴西與國際標準。」 

 

http://www.insideworldfootball.com/fifa/16101-fifa-gives-1-3-million-christmas-bonus-to-its-national-federations
http://www.reuters.com/article/2014/12/26/us-soccer-world-2018-budget-idUSKBN0K40W220141226
http://www.aroundtherings.com/site/A__49630/Title__Swiss-Sailors-Fall-Ill-After-Rio-Training/292/Articles
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4. 北京申辦 2022冬奧計畫獲冬季單項運動總會通過<賽事申辦訊息> 

sportsfeatures 網站 2014/12/29報導。北京 2022申奧委員會副秘書長趙英剛表示，7個國際冬

季單項運動總會於 8至 11月間派代表至北京場勘，並於 12月 6日正式認可 7個競賽場地。中

國國家體育總局冬季運動管理中心書記任洪國表示，申奧委員會將於 2015年 1月 6日向國際

奧會（IOC）提交申辦書，IOC執行委員會 3月也將參訪北京。 

北京 2022申奧將採行國際單項運動總會的建議，目標為打造一個以選手為導向、可永續發展、

有效運用經費的冬季奧運。國際奧會將於 2015年 7月 31日吉隆坡大會上，在阿拉木圖與北京

之間選出主辦城市。此外，中國也將於 2015年落實三大體育目標：提升全國體能；強化競技

運動並備戰里約奧運；加速運動產業發展與促進運動消費。 

 

5. 中國發起運動與文化計畫以支持 2022申奧<賽事申辦訊息> 

insidethegames 網站 2014/12/30報導。北京 2022申奧委員會發起運動與文化造勢活動包括 3

地舉辦、6項賽事與 15個亮點，透過宣導奧林匹克價值，以鼓勵更多人參與、支持北京申辦

2022冬季奧運與帕運會。中國體育總局也將展開名為「由北向南及西發展冰上運動」的策略，

以全面推廣大眾參與冬季運動。 

6項賽事以 2014年 11月世界花式滑冰大獎賽中國站開始，接著是 12月北京空中花式雪地滑板

競賽、上海世界盃短道競速滑冰賽、北京世界盃自由式滑雪賽，加上 2015年 3月 23-29日上海

世界花式滑冰錦標賽，最後在 4月北京世界女子冰上曲棍球錦標賽分組賽畫下句點。室內賽將

於北京市舉行，而滑雪與其他室外項目則移至臨近的延慶縣與河北張家口。目前唯一申辦競爭

對手為哈薩克的阿拉木圖。 

 

6. 高爾夫運動節奏是否應該加快？<運動規則變革> 

theguardian 網站 2014/12/20報導。現代生活中，加快比賽節奏似乎是提升接受度的現代妙方，

但它並非絕對正確或必要，因為節奏是真正偉大運動之所以好看之處。如同慢食運動自 1986

年從里約開始後，反對現代生活強迫快速前進的步調概念，隨後感染至其他不同領域，大家共

同倡導簡約的美德與樂趣，並鼓吹以耐心取代立即享樂。體壇迄今雖然尚未出現「慢動(Slow 

Sports movement)」情況，但也許只是時間早晚問題。 

世界排名第一高球球星麥克洛伊(Rory Mcllroy)建議加快高爾夫球比賽節奏，藉以擴大高爾夫運

動人口或許正確，但他認為如此改變對最精英賽事不會產生衝擊，其想法則過於天真。加快高

爾夫節奏能奏效嗎？目前並沒有明顯跡象顯示運動現代化會帶來更多運動人口。事實上，可能

http://www.sportsfeatures.com/olympicsnews/story/51356/beijing-2022-confirms-winter-sports-federations-approval-for-bid-plan
http://www.insidethegames.biz/olympics/winter-olympics/2022/1024589-china-launches-sport-and-cultural-programme-to-foster-support-for-2022-olympic-and-paralympic-bid
http://www.theguardian.com/sport/blog/2014/dec/20/rory-mcilroy-golf-speed-sport-cricket-tennis
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會帶來反效果，因為運動若變成娛樂產業的一環，運動迷很可能快速轉台或利用手機快速瀏

覽，如此很容易就失去興趣。 

 

7. 俄羅斯奧會主席呼籲減少外籍歸化選手人數<運動政策參考> 

insidethegames 網站 2014/12/26報導。俄羅斯奧會主席朱可夫（Alexander Zhukov）警告，外籍

選手歸化為偶發案件，不應成為俄羅斯體育界的策略及常態現象，並強調該國超級足球聯賽外

籍選手人數應減少為各俱樂部 2至 3名。南韓競速滑冰選手安（Viktor Ahn）與美國滑雪板選

手懷爾德（Victor Wild）為特例，兩人因未入選原所屬國家代表隊，分別在 2011與 2012入籍

俄羅斯，並在 2014索契冬奧獲得 5面金牌，顯示俄羅斯有能力，也應該培訓本國選手。 

俄羅斯足球聯盟於 12月 16日通過 2015-2016年實施的「外籍選手人數限制方案」，每隊外籍

與俄籍選手人數將由原本的「7+4方案」，限制單場比賽每隊至多 7名外籍球員上場，增加為

10名外籍及 15名俄籍球員。俄羅斯運動部長穆特科（Vitaly Mutko）對俄羅斯足球聯盟的方案

也表示反對，但認為應允許特例，並優先考量國家隊的戰力。 

 

8. 澳洲將藉游泳獎牌提升里約奧運排名<2016里約奧運> 

theguardian 網站 2014/12/17報導。根據澳洲奧會最新研究預測，澳洲將在里約奧運贏得 13金、

12銀和 17銅，以金牌數計算排名第 7，次於中國的 31金、美國 28、法國 19、俄羅斯 16、日

本 15及德國 14；若以總獎牌數計算則排名第 6，次於中國 79、美國 66、俄羅斯 60、德國 45、

英國 45。其中游泳將是澳洲提升其獎牌排名最堅強的項目，預測將可獲得 7金、4銀和 4銅。 

2008北京奧運澳洲排名第 6，總獎牌數排名第 5，上屆倫敦奧運則獲得 35面獎牌包括 7金、16

銀、12銅，排名第 10，總獎牌數排名下滑至第 7。澳洲奧會去年預測澳洲於里約奧運的成績為

34面獎牌，今年預測提高至 42面，除了游泳之外，可能奪牌運動項目包括自由車 6面、帆船

4面、划船 4面、輕艇 3面和男子及女子曲棍球各 1面。 

 

9. 逾 60國取得 2016年奧運與帕運參賽資格<2016里約奧運> 

aipsmedia 網站 2014/12/26報導。已有超過 60個國家的運動員取得 2016年里約奧運與帕運會

參賽資格。2014年 6月至 12月間，國際間共舉辦 18場奧運資格賽，爭取 9個奧運與 10個帕

運比賽種類的參賽資格。整體來說，已有 64個國家的運動員已確定參加里約奧運與帕運會，

而 2016年屆時將共有 10,500名運動員參加里約奧運，另有 4,350名運動員參加里約帕運會。 

ttp://www.insidethegames.biz/anoc/755-eoc/1024563-head-of-russian-olympic-committee-calls-for-cutbacks-in-foreign-imports
http://www.theguardian.com/sport/2014/dec/17/swimmers-will-propel-australia-up-the-medal-table-at-rio-olympics-says-study
http://www.aipsmedia.com/index.php?page=news&cod=15529&tp=n#.VKKm2GDAg
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其中，美國男籃與女籃隊都贏得 2014年世界錦標賽冠軍，自動取得里約奧運參賽資格。印度

男子曲棍球隊因拿下亞運金牌，確定進軍里約奧運。在帕運會部分，阿根廷雖然在足球世界盃

決賽輸給巴西，但因巴西為地主保障名額，故取得參賽資格。澳洲則因在世界輪椅橄欖球錦標

賽中封王而取得參賽資格。另一方面，部份運動已開始計算世界排名積分，以決定里約奧運參

賽資格人選。總計 395個奧運與 271個帕運參賽資格人選已經確定。 

 

10. 巴西新任運動部長任命政治意味濃，恐威脅奧運籌辦<2016里約奧運> 

insidehtegames 網站 2014/12/30報導。巴西總統羅塞芙(Dilma Rousseff)決定任命巴西共和黨的

希爾頓(George Hilton)為運動部長，希爾頓現年 43歲，為基督教福音教派牧師，曾參與廣播電

視事務。此任命案引發網羅巴西頂級運動明星之非政府組織「巴西運動員」(Athletes For Brazil)

的譴責，認為此人事決定是里約奧運錯失改善運動管理的絕佳機會。由於希爾頓過去參與的運

動相關計畫極為有限，卻仍被提名接任巴西運動部長。各界認為應起用擁有豐富經驗之人士擔

任運動部長，對於奧運的成功與否至為關鍵。「巴西運動員」組織認為，運動部長人選不熟悉

運動，對於運動以及極需靠大型活動吸引投資的巴西，將帶來莫大傷害。 

 

11. Atos與 Panasonic共同為 2020東京奧運開發科技型解決方案<2020東京奧運> 

insidethegames 網站 2014/12/29報導。日本企業大廠源訊（Atos K.K.）與松下公司（Panasonic）

將結合雙方資源，尤其是視聽維安系統及電子影像播放，包括 2020東京奧運與帕運場館內的

數位看板，研擬新的商業策略，以因應各式主題情境，及解決多語言數位播出等問題。國際奧

會（IOC）技術總監高帝耶(Jean-Benoit Gauthier)期望雙方能善用科技，協助奧運活動與未來營

運事宜。 

Atos與 Panasonic的合作是在 IOC主席巴赫（Thomas Bach）尋求擴大與頂尖贊助商合作的理

念下通過，其合約皆延長至 2024年。兩公司分別自 2002年與 1998年冬季奧運起，擔任奧運

會在資訊科技與視聽領域的官方合作夥伴。IOC也將與 Atos合作，自 2016年里約奧運起大規

模運用雲端科技。 

 

12. 日本空手道官員與安倍會面，以助空手道納入 2020東京奧運<2020東京奧運> 

insidethegames 網站 2014/12/29報導。包括主席笹川堯（Takashi Sasagawa）在內等 6名日本空

手道總會（JKF）官員日前與首相安倍（Abe）會面，說明空手道能為 2020奧運帶來的吸引力

http://www.insidethegames.biz/olympics/summer-olympics/2016/1024598-rio-2016-preparations-threatened-by-political-sports-ministerial-appointment-athletes-claim
http://www.insidethegames.biz/olympics/1024576-onic-to-jointly-develop-technology-based-solutions-at-tokyo-2020
http://www.insidethegames.biz/sports/non-olympic-sports/karate/1024573-karate-officials-meet-with-japanese-prime-minister-to-kick-start-drive-for-tokyo-2020-inclusion
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與效益。JKF已獲得逾 17,000份將空手道納入東京奧運的連署書，呼籲安倍盡快向國際奧會

（IOC）與日本奧會提出申請，將日本的傳統武術-空手道納入 2020東京奧運與帕運項目。 

自奧林匹克 2020改革提案通過，取消夏季奧運舉辦 28種運動的限制後，許多運動大受鼓舞。

儘管實際影響仍未知，加上目前無明確的新項目審核時程表，棒球與壘球以在日本的高人氣，

被看好最有希望登上 2020東京奧運舞台。 

 

13. 俄羅斯網協建議在索契建立網球場館及訓練基地<賽事成果與資產> 

insidethegames 網站 2014/12/30報導。索契舉辦完冬季奧運後，成為主要運動樞紐並留下龐大

運動資產，包括一級方程式賽車也已在索契舉辦。但批評者認為這些場地實際進行的比賽太

少，俄羅斯網球協會會長塔皮雪夫(Shamil Tarpischev)呼籲，將剛舉辦過冬季奧運的索契現有運

動場館，開發成適合舉行頂級網球賽事的場館。 

主辦在俄羅斯與全球各地廣受歡迎的網球比賽，可以彌平這些批評者的聲音。同時 2014年俄

羅斯網球選手整體排名不佳，男子僅 1名、女子僅 4名排名前 50，故可善用奧運資產來扭轉

網球頹勢。塔皮雪夫也呼籲在索契市成立頂級俄羅斯選手可以長年接受訓練的網球學院。 

 

14. 國際足球發展-借鏡 2014，展望 2015<國際足球發展> 

insideworldfootball 網站 2014/12/30報導。對比 2014年，可供 2015年國際足球發展借鏡的 6大

課題有： 

課題 1: 金錢改變一切，各國職業球隊中最賺錢球隊與最不賺錢球隊所分配電視轉播權利金之

差距，應盡量縮小。 

課題 2：足球面臨打假球危機，不時有打假球的爆料，包括在澳洲假球問題嚴重、2014年世足

賽喀麥隆對克羅埃西亞之戰，都有打假球的傳聞。 

課題 3: 足球運動將無可從歐陸登陸美國。隨著美國的電視觀眾對大西洋彼岸的足球興趣日漸

高升，美國大老闆對投資歐陸足球隊的興趣，勢必無可避免。 

課題 4: 劃時代的改變並不容易。過去一年是英超成立以來，首次所有球隊進入年終耶誕節，

仍未有任何球隊更換總教練。 

課題 5:經營足球隊並不一定得承擔大風險。球隊若因球員受傷、生病或意外，導致表現欠佳將

會承受數百萬英鎊的損失，但若針對球員、球場或匯率進行避險操作，就可避開類似風險。 

課題 6: 創意不侷限於球場。球隊必須多做思考，如何以創意方式極大化利用既有資產。例如

當職業球員沒有使用球場時，可將有夜間照明的球場空間出租給社區使用。 

http://www.insidethegames.biz/sports/summer/tennis/1024587-russian-ioc-member-proposes-year-round-tennis-venue-in-sochi
http://www.insideworldfootball.com/matt-scott/16109-matt-scott-six-lessons-for-2015-and-beyond-what-the-past-calendar-year-has-taught-us
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15. 專屬社群媒體與智慧手機世代的日常運動<其它> 

英國國家廣播公司 2014/12/10報導。社會學家所稱之「量化生活」運動(“quantified self” 

movement)，是利用日常生活中的活動追蹤、心律監控、睡眠感應與其他電腦或手機 app同步

的技術，搜集可以提升幸福感資料的一種概念。例如有些人看電視時會忍不住立刻透過社群媒

體，與別人分享看法，而許多人在慢跑與騎腳踏車時，也習慣將每一步在社群媒體上紀錄下來 

為進一步了解「量化生活」運動的趨勢，運動與娛樂聯盟(SRA)的一項研究指出，儘管部分人

士認為已無法吸引現代年輕人自電腦遊戲改為實際運動，但研究人員發現利用口袋、手腕或嵌

入衣物的手持裝置技術，仍可使人們保持積極的生活型態。慢跑與騎車時使用的 Strava app已

量化許多有關人們在何處跑步與騎車的資料，而此資料庫也可協助都會規劃者更聰明地設計與

規劃自由車專用道。 

 

http://www.bbc.com/sport/0/get-inspired/30021798

